

PROPUESTA OPTATIVAS 25-26

4º ESO

FRANCÉS	Estudiar francés en secundaria no solo te permite aprender uno de los idiomas más hablados del mundo, sino que también abre puertas a becas, estudios en el extranjero y mejores oportunidades laborales. Es la lengua de la cultura, la diplomacia y las relaciones internacionales. Además, aprender francés estimula tu mente, mejora tu comprensión de otras lenguas y te conecta con personas de todo el mundo. El aprendizaje de la lengua se haría a través de la riqueza musical, literaria y cultural de la francofonía. En el instituto, en 4º ESO puedes obtener el certificado oficial del nivel A2 de francés. El francés como segunda lengua extranjera te abre las puertas en una educación global y un futuro profesional prometedor. El francés no es solo un idioma, es la clave que abre puertas a nuevas culturas, amistades y oportunidades en todo el mundo.
ITALIANO	Al igual que en las otras segundas lenguas (como es el caso de francés), el objetivo es trabajar alrededor del nivel A2 a lo largo de los 4 años de la ESO, teniendo la oportunidad de pasar la prueba de nivel A2 durante este curso.
FILOSOFÍA	La optativa de Filosofía tiene una relevancia especial en 4º de ESO puesto que aborda de manera próxima al alumnado los grandes problemas filosóficos que se cursarán obligatoriamente en el Bachillerato. La UNESCO (La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) celebra el día mundial de la Filosofía desde 2002, por considerar a la disciplina como uno de los campos más importantes del pensamiento humano, puesto que aspira a llegar al sentido mismo de la vida, en el estudio de la naturaleza de la realidad y de la existencia, y del comportamiento correcto e incorrecto. No realizaremos exámenes, valorando más el trabajo colaborativo y el interés y esfuerzo personal que el meramente memorístico. Fomentaremos la creación de un espacio nuevo en el cual sentir y pensar críticamente.
ARTES ESCÉNICAS	La asignatura es fundamentalmente práctica, aunque se explicarán elementos básicos para describir y analizar las principales artes escénicas. Además, los estudiantes presentarán proyectos creativos en función de sus intereses: coreografías, escenas, monólogos, interpretación de textos clásicos o contemporáneos... No se requiere ningún tipo de formación previa, pero resultarán indispensables una buena predisposición, ganas de trabajar, curiosidad e inquietudes artísticas. La asignatura permite mejorar la creatividad y la expresión oral y corporal. Además, tiene repercusiones positivas en la autoestima del alumnado.
Taller de Profundización: LABORATORIO DE FÍSICA	Materia dirigida para ampliar el conocimiento en el área de Física que complementa la materia de Física y Química en 4º ESO. En esta materia utilizamos instrumentos como el sonar y hacemos medidas que van a permitir entender los movimientos, la caída libre... Se trabajan los conceptos de Física de una manera práctica y divertida de forma que ayude a tener una visión diferente del mundo.
COMPETENCIA COMUNICATIVA ORAL EN INGLÉS	Muestra y desarrolla tus destrezas orales (<i>listening</i> y <i>speaking</i>) en lengua inglesa de forma dinámica e interactiva, mediante debates, exposiciones, monólogos, diálogos...
Taller de Profundización: OFIMÁTICA (DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA)	¿Crees que sabes utilizar un procesador de texto? Ven y comprobarás que un documento no solo es texto. Si el cálculo te angustia, verás con qué facilidad lo manejarás utilizando las hojas de cálculo. Desarrolla tu creatividad y actúa como un profesional con el uso eficiente de aplicaciones de presentaciones digitales. Explorarás el mundo de los datos: aprenderás a organizarlos para extraer de ellos información útil. Trabajaremos de forma práctica, en grupo, divirtiéndonos.

PROPUESTA OPTATIVAS 25-26

CULTURA CLÁSICA	<p>La Cultura Clásica es mucho más que una asignatura: es una puerta abierta al pasado que nos ayuda a entender el presente e imaginar el futuro. Tienes la oportunidad de adentrarte en las fascinantes civilizaciones griega y romana, descubrir mitos llenos de aventuras, leyendas apasionantes y personajes que han inspirado la literatura, el cine y el arte de todos los tiempos.</p> <p>Estudiar Cultura Clásica te permitirá comprender mejor nuestra lengua, la historia y la sociedad actual. Aprenderás de donde vienen muchas palabras y expresiones, y verás como las ideas de los antiguos filósofos todavía son vigentes hoy en día. Además, trabajarás de manera creativa, haciendo actividades dinámicas y proyectos que te sorprenderán.</p>
Proyecto interdisciplinario Tecnología y Física: ENERGÍAS RENOVABLES	<p>Ante la emergencia climática frente a la cual nos encontramos, aprenderemos a diseñar instalaciones de Energía Renovable, principalmente instalaciones solares de agua caliente y generadores de electricidad (térmicas y fotovoltaicas). En la misma línea, y ante una factura energética cada vez más cara, conoceremos de manera práctica acciones para ser más eficientes en el consumo de energía. Completaremos el aprendizaje con el diseño y construcción de dispositivos limpios y renovables.</p>
Taller de Profundización: ALFABETIZACIÓN CIENTÍFICA (DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA Y GEOLOGÍA)	<p>Optativa pensada para todo el alumnado de 4.^º de ESO, independientemente de si han elegido el itinerario de ciencias o no. En un mundo lleno de información, es fundamental saber distinguir lo que es cierto del lo que no lo es. En esta asignatura aprenderemos a contrastar fuentes, reconocer páginas web oficiales y fiables, detectar falacias y desmontar <i>fake news</i> relacionadas con la salud, el medio ambiente o la alimentación.</p> <p>También trabajaremos conceptos básicos de Biología y Geología que nos ayuden a entender mejor el mundo que nos rodea: qué es una vacuna, cómo funciona el cambio climático, qué sabemos realmente sobre la energía nuclear o qué hay de cierto en algunos mitos de las redes sociales.</p> <p>Es una asignatura útil, actual y formativa, ideal para desarrollar un pensamiento crítico y científico ante el bombardeo de información del día a día.</p>
Taller de Profundización: CONOCE TUS DERECHOS LABORALES (DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA)	<p>Esta asignatura te prepara para el mundo real: aprenderás a leer una nómina, conocer tus derechos laborales, saber qué hacer ante un despido, entender los diferentes tipos de contratos, hacer la declaración del IRPF y mucho más. No se trata de memorizar leyes, sino de entender lo que es esencial para el momento en que empiezas a trabajar. Es una materia útil, accesible y pensada para todo el alumnado, independientemente del itinerario escogido. Sea como fuere tu futuro profesional, estos conocimientos te acompañarán siempre, porque, trabajes donde trabajes, tendrás que conocer y defender tus derechos.</p>